
令和 5 年度 12 月 船橋会 常会報告 
 

 

開催日時：令和 5 年 12 月 3 日（日） 10：00～11：50 
開催会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
出席者 ：（常任役員）飯田育代会長 

池田 花形 萬寶 松島 飯田直美 鈴木昭彦 田久保 山﨑 各副会長 
鈴木実 宮内 八巻 濵中 膳場 各理事 

（部長）2 部 A：八巻 4 部：池田 5 部：山﨑 6 部：菅井 9 部：多井中  
10 部 A：酒井 10 部 B：伊藤 14 部：新井 15 部：鈴木 16 部・濵中  
17 部：高山 33 部：岡崎 45 部：正田       計 23 名（敬称略） 

 

 
Ⅰ．船橋会会長挨拶（飯田育代会長）  
 本日はご出席くださり、ありがとうございます。本日午前中は、区民消火隊 D 級ポンプ操作訓練

研修会、操作発表会が行われています。船橋会も参加予定でしたが、参加者がおらず、年間予定で

は 14：00～とご案内していた常会を、10：00～に変更させていただきました。 

来年度に向けて検討する時期になっています。本日もよろしくお願いいたします。 

 

Ⅱ．船橋まちづくりセンターからの情報提供（長谷進所長） 
おはようございます。日頃より、地区のまちづくりや福祉、防災、各種募金活動にご理解、 

ご協力いただき、誠にありがとうございます。 
11 月 3 日に開催されました、船橋ふれあいまつりにご参加、ご協力いただきありがとうございま

した。おかげさまをもちまして、コロナ禍前を上回る来場者があり、盛況のうち、無事に終えるこ

とができました。 
また、船橋地区車座集会、砧地域タウンミーティング（※下記参照）にも、ご協力いただきあり

がとうございました。いただきましたご意見などは、地域経営方針や地域行政推進計画に反映させ、

まちづくりを進めて参ります。 
新型コロナウイルス感染症の分類が 2 類相当から 5 類にかわって 7 か月、だいぶ下火になった感

はありますが、だれがいつ感染してもおかしくない状況は続いています。重症化や後遺症のおそれ

はありますので、できる範囲で、3 密を避ける、手指の消毒、適切なマスクの着用を続けるなどの基

本的な感染症対策に努めていただければと思います。 
区では、引き続きコロナワクチン接種をおこなっています。集団接種会場ではモデルナ社製ワク

チン、医療機関ではファイザー社製ワクチンになります。詳しくは区のホームページや広報誌、コ

ールセンターなどでご確認ください。 
区では、誰もが住み慣れた地域で、安心して暮らし続けられる地域社会の実現を目指して、28 地

区に「身近な福祉の相談窓口」を設置し、まちづくりセンター、あんしんすこやかセンター、社会

福祉協議会、の三者が同じ施設内で連携しながら、身近な相談を受け、住民の皆さまと協働して、

地区の課題解決に取り組んでいます。令和 4 年度からはこの地区課題解決の取り組みに児童館も加

わり四者連携となっています。お困りごと等がございましたら、ご利用ください。 
 

 〈砧地域タウンミーティングで出されていた意見・感想〉 

 船橋地区から飯田会長を始め 5名（理事、現部長、前部長など）が出席。意見や感想を伺った。 

 ・聴覚障害がある家族の方から、避難所に筆談器は用意されているのかという質問があった。用 

意されているとの区の返答だったが、船橋会でも、避難所における障害者を支援する体制を 

整えなければならないと、改めて感じた。 



・船橋地区では、希望丘小避難所だけが“医療救護所”に指定されている。地元のクリニック 

等と提携し、全避難所に医療体制を整備してほしいと要望した。 

  ・災害が起きてからの心配事が多いように感じる。災害が起きる前の“やるべきこと”の議論 

   がもっとあるべきだ。 

  ・災害時、公助はすぐには期待できない。最低でも 3日間は自分たちで生き延びなければなら 

ない。自助・互助が欠かせない。 

  ・区の職員の、防災教育、体験、まちを知ることを徹底してほしい。 

・区職員の人員配置を、防災はもちろん、実際の災害発生時に通用するようにしてほしい。 

～～～出席者の皆さま、お疲れ様でございました。～～～ 

 

議題 

 １．報告事項 
１．赤い羽根共同募金（10 月いっぱい 船橋会全域）  
  船橋まちづくりセンターに直接募金を届けてくださった皆さま、組内を集めてくださった 

組長の皆さま、ご協力ありがとうございました。 
 

２．古着古布回収（10/15（日）9：00～12：00 神明神社・船橋地区会館） 
  ※のみの市フリーマーケット（10/15（日）荒天中止） 
  あいにくの雨天でしたが回収は行いました。回収量は少なかったです。次回は来年 5 月。 
 
３．船橋小学校４年生防災教育参加（10/18（水）8：30～12：30 船橋小学校） 
  “水はどこから？”という 4 年生の授業で「水害」について学んだことから、世田谷区全 
体や、自分たちが住んでいる船橋のまちにおける防災の取り組みの学習依頼があった。 

実際の災害発生時、避難するかもしれない避難所の生活体験を、役員を中心に手伝った。 
マンホールトイレ、避難スペース体験、スタンドパイプ操作訓練、防災倉庫見学、新聞紙ス 
リッパ作成、等。今回の授業が、船橋会防災訓練の参加につながると良い。 
◯船橋小学校では、様々な体験型授業を、地域の方を講師に招いておこなっている。 
  ・最近では“メダカ”の授業の講師を、メダカを 500 匹買っている部長にお願いした。 
  ・3 学期に“SDGＳ”について、船橋で取り組んでいることを紹介してほしいとの依頼 

がある。→身近なところでおこなっていること、住民レベルでできることを紹介でき 
たら良い。→まちの郵便局、まちの活動（古着古布回収等）、地域の環境団体の活動等。 
 

４．町内防犯パトロール（犯罪０の日）（10/20（金）16：00～17：00 町内全域） 
  50 名弱の方々がご参加くださった。警察からの防犯チラシを、各家々にポストインしなが 
ら、約 1 時間、町内をパトロールした。 
 船橋会では、歳末防犯パトロールと合わせて年 2 回、パトロールを実施。パトロール活動 
を続けている町会は少ないとのこと、成城警察署から表彰された。 
 

５．第 34 回船橋ふれあいまつり 
（11/3（金・祝）10：00～14：00 希望丘公園・その周辺） 

    4 年ぶりに開催。4 年前は、20,000 人の人出だったが、今年は 23,000 人と増加。楽しみに 
なさっていた方が多かったようだ。女性部の模擬店は、売上が上々だった。 

運営スタッフが不足している。今後は、部長や住民の皆さまにもお手伝いいただきながら、 
地区をあげて盛り上げていきたい。 

当日はとても暑くなり、体調を崩した方がいらした。秋でも気をつけなければならない。 
〈来場した部長のご感想〉 
・たくさんの人が集まっていて、活気があった。ステージ発表が楽しかった。 
 
 



６．知床らうす物産展（11/18（土）・19（日）10：00～16：00 駅前広場） 
   生前、船橋在住だった名優森繁久彌さんは、知床を舞台にした「地の涯に生きるもの」に 

出演、そして長く愛されている「知床旅情」を作詞・作曲したことから、船橋と知床らうす 

のつながりが生まれ、知床物産展は 10 年以上も開催されている。 

 毎回人気のじゃがいも、昆布等の物産が売られ、魚や貝焼き、羅臼高校生が焼いた鯛焼き 
等の模擬店が出ていた。 
 船橋会では、テント設営、北方領土返還要求の署名活動を手伝った。 
 来年も、11 月第 3 土日の開催が決定されている。ご協力をお願いする。 
 

 ２．活動予定 
１．歳末たすけあい・地域支えあい募金（11/16（木）～12/16（土）船橋会全域） 
 募金活動には、ご協力をお願いした組長も多くいらっしゃる。よろしくお願いいたします。 
 
２．船橋会コンサート（12/9（土）13：30 開演 船橋まちづくりセンター） 
 定員 60 名だが、すでに達している。大人からお子さんまで楽しめる童謡等、小笠原育美さん 
による楽しいコンサート。立ち見、外で音楽を聴く、等可能なので、当日いらしてください。 
 

  ３．ちとふな商店街まつり（12/17（日）12：00～15：30 駅前広場） 
   女性部を中心に、おでん、ワッフルまたはハッシュドポテト、ホットコーヒーを出店。お立 

ち寄りください。 
 

  ４．年末防犯パトロール（12/20（水）16：00～17：00 神明神社→駅前広場） 
   町内を 3 コースに分かれてパトロールします。どうぞご参加ください。途中参加も可。 
 
  ５．船橋希望学舎あいさつキャンペーン（1/10（水）～12（金）7：45～8：15 町内各所） 
   役員を中心に、船橋会の手旗を持って、通学・通勤する子どもたち大人たちと挨拶を交わす。 

千歳丘高校入り口（増田屋角）、船橋観音堂先、光リビング角、有隣病院角、に立っている。 
通ったら声をかけてください。 
 

 ３．その他 
１．船橋会新 HP、メールマガジンのご案内 

 新 HP 

新しいホームページが、11/3 から公開されており、ご案内は、回覧で回している。 

船橋会 HP の 2 次元コードか、船橋会 HP で検索し、ぜひ、ご覧ください。船橋会の活動予定 

や報告、回覧物がすぐに確認できる。ご覧になって何かご要望があったらお寄せください。 

 “MENU→お問い合わせ”から、ご用件を船橋会に簡単にメール送付できるので、ご活用く 

ださい。 

 船橋会メールマガジン 

 会員対象のメールマガジンがスタートする。船橋会はもとより、船橋地区内の様々な情報が 

迅速に受け取れる。情報を生活に役立ていただきたい。登録のご案内を、12/9 の回覧で回しま 

す。 

 メールマガジン登録用 2 次元コード 

 

 

 



２．JA 跡地について 

 3 階建てのビル（1 階スーパー、2 階薬局、3 階クリニック）が建つ予定だとのこと。千歳 

船橋商店街振興組合と船橋会で、事業者と面会。チトフナカードの導入、商店街まつりへの協 

力・応援、等、地元と仲良くしてほしいと要望した。12 月 13 日、近隣住民対象に、説明会が 

開催される予定。 

 現在駐車場になっているが、適切な行政への届け出がなされていなかったこともあり、まち 

に馴染み住民に喜ばれる跡地利用になるのかどうか心配する住民有志で、ふれあいまつりの会 

場で跡地利用についてのアンケートをとり、70 名の方々にご協力いただいた。そのアンケー 

ト結果を、事業者に渡した。アンケートには、建物の緑化、自由に座れるベンチや子どもが遊 

べるスペースの設置、等の希望があった。反映していただきたい。 

 

３．部長・組長引き継ぎについて 

  今後のスケジュール 

   2/10（土）：部長、組長引き継ぎ書類を、回覧で配布。 

   2/24（土）：組長引き継ぎ届け提出締め切り（組長は、部長へご提出ください。） 

   3/3（土）常会：部長組長引き継ぎ届け提出締め切り（部長は、部内の組長届を取りまとめ、 

船橋会へご提出ください。） 

  引き継ぎの基本 

「組長は、隣の家へ引き継ぎ」、「部長は、現部長が出ている組の次の組から選出」 

様々な理由で、上記のように引き継ぐことができない組・部は、組・部の状況に応じ、引き 

継いでください。 

  ※引き継ぎについて、お困りの場合は、役員にご相談ください。一緒に動かせていただきます。 

 

 

 

 
次回船橋会常会 日時：令和６年２月４日（日）10：00～ 

会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
 

12 月の船橋会事務所開所日（開所時間 13：00～16：00） 
5 日（火）、12 日（火）、14 日（木）、19 日（火） 

21 日（木）、23 日（土）、28 日（木） 
※開所日は、船橋会 HP でご確認できます。 

 
問い合わせ：船橋会事務所 船橋１－４０－６ Ｔ／Ｆ６７９４－３１４５ 
★船橋会メール funabashikaimail＠funabashikai.org ご活用ください。★ 

※メールアドレスが新しくなっています。 
 


